

EL PAÍS > INFORMACIÓN > EDUCACIÓN

Primer debate sobre Inteligencia Artificial y Educación de ANEP

Expertos y jerarcas analizaron el posible impacto de la herramienta en las aulas. “No pasividad, sino reflexión ante la inteligencia artificial”, dijeron entre otras cosas.

SEGUIR 0 Seguidores

23/08/2023, 03:45

Compartir esta noticia



Primer debate sobre Inteligencia Artificial y Educación de la ANEP.

Redacción El País

La Administración Nacional de Educación Pública (ANEP) realizó ayer de noche el primer debate sobre **Inteligencia Artificial (IA) y Educación**, enfocado en los “**impactos en las prácticas**”.

Una decena de expertos y autoridades respondieron durante dos horas preguntas sobre la tecnología que usa **ChatGPT** y otras plataformas, y su posible impacto en varios ámbitos.

La pregunta disparadora, presentada por el moderador Horacio Bernardo, coordinador del Plan Educativo Cultural de ANEP, fue si el sistema educativo nacional “está preparado ante la presencia de la Inteligencia Artificial”.

Eduardo Mangarelli, decano de Facultad de Ingeniería de Universidad ORT Uruguay, dijo que “parte de las fortalezas en el sistema educativo es el rol de **Ceibal** como un vehículo de transformación”.

Los docentes, sostuvo, “deben ser los primeros en el camino de conocer esta tecnología para evitar cierta asimetría” y ser “guías en la adopción” de la IA.

“¿Nuestro sistema educativo está preparado para la multidisciplina, la integración, establecer juicios críticos y la hiperaceleración tecnología? Creo que no, como la mayoría de sistemas educativos del mundo no lo están”, dijo **Fabián Barros**, coordinador en la Facultad de Comunicación y Diseño en ORT.

El filósofo **Agustín Courtoisie**, en tanto, señaló que “la IA es un bobo grandote, muy poderoso”. Y agregó: “Lo vamos a ayudar a cruzar la calle con un liderazgo del Estado por un lado, y una comunidad empoderada por el otro”.

El psicólogo Roberto Balaguer, por su parte, llamó a “hacer un uso realmente inteligente de esa inteligencia artificial”, buscando que no genere “temores de que los chiquilines no van a pensar si la usan”.

El magíster en Educación Jorge Delgado marcó que el sistema educativo local “está preparado” para recibir la IA en las aulas, valorando las competencias de Pensamiento Crítico, Comunicación y Pensamiento Computacional, de la reforma educativa. “**No pasividad, sino reflexión ante la inteligencia artificial**”, dijo.

Por su parte, el magíster en Educación Enzo Puglia indicó que “mayormente” el sistema “tradicional” no está preparado para el cambio que supone la IA, por lo que llamó a ir hacia un sistema “más resiliente”. Además, planteó que “no todos” los docentes están formados para integrar la IA en sus prácticas de aulas.

El debate incluyó, además, otros intercambios. La segunda consulta que generó dos paneles, también con posiciones a favor y en contra fue: “La Inteligencia Artificial: mayormente ¿propicia o dificulta los procesos de aprendizaje de los estudiantes?”.

El exdirector de Educación **Juan Pedro Mir** dijo que diversas herramientas, entre ellas la IA, “han propiciado y democratizado el acceso al conocimiento y la educación”. Planteó que se les dé un “uso crítico” y afirmó que “no se trata de echar ninguna de las herramientas”, sino de “generar un contacto pedagógico”.

Pablo López Gómez, doctor en Educación, indicó que “es muy difícil pensar cómo impacta en los procesos de aprendizaje la IA cuando todavía no se sabe cómo impacta en el desarrollo”.

El presidente de Ceibal, **Leandro Folgar**, dijo que uno de los puntos en donde la IA propicia el aprendizaje es en contar con “modelos predictivos de cómo ayudar mejor” al estudiante. Como ejemplo de ello, la plataforma Aleks de matemática, de Ceibal, puede proponer desafíos a partir de “cómo se acerca al cálculo”.

La doctora en Filosofía **Helena Modzelewski** mostró preocupación de que la IA “responde a las posiciones mayoritarias de la sociedades”, por lo que tiene “los mismos sesgos” que los humanos, de carácter “racistas, clasistas, sexistas, entre otros”. Llamó a “reflexionar”, lo que se educa “en la filosofía”, dijo. Y apuntó, como Courtoisie, a la reducción horaria prevista en la reforma de bachillerato.

LAS MÁS VISTAS

- 1 Un hombre le pidió plata y ella le ofreció trabajo, pero la respuesta no fue la que esperaba
- 2 Habló la exnovia de Javier Milei: vive en Punta del Este, es religiosa e hincha de Peñarol
- 3 Su tío le dio trabajo y él lo mató de 31 puñaladas “para que sufra”; piden 20 años de cárcel
- 4 Entrenamiento de Los Teros en Batallón de Infantería provocó cruce político: “Tono discriminatorio”
- 5 Javier Milei y Fátima Flórez estarían planeando su primer viaje y visitarían a un emblemático actor uruguayo
- 6 Tomás Andrade: nació con un problema para caminar, el padre de Messi lo llevó a Barcelona y apostó por Uruguay
- 7 Para pasear y comer: lugares imperdibles de Buenos Aires ideales para el fin de semana largo
- 8 Vehículo perdió el control, se subió a la vereda y mató a una joven embarazada que caminaba con su marido
- 9 Campeonato Mundial del Alfajor: el mejor del mundo es argentino ¿Cómo les fue a los uruguayos?
- 10 El trastorno neurológico que tiene Natalia Oreiro: qué es la misofonía y cuáles son sus síntomas

Últimas Noticias

- 10:00 **Delusionship: El polémico tipo de relación que gana popularidad en TikTok**
- 10:00 **Cómo hacer en casa una crema antiedad y antimanchas con solo algunos ingredientes sencillos**
- 09:33 **Futbolista de EE.UU. dijo que Rubiales acosó “físicamente” a Jenni Hermoso y lo tildó de misógino y sexista**
- 09:30 **Grupo de policías ayudó a una mujer a dar a luz en su casa de Flor de Maroñas: así nació Yasmín**
- 09:12 **Canelones busca bajar un 20% el costo de las multas por exceso de velocidad: los motivos**
- 09:03 **Conocé los resultados de la Quiniela y la Tómbola vespertina y nocturna del martes 22 de agosto de 2023**